

UCR culmina un año positivo al frente del Conare

9 DIC 2010 Gestión UCR



Para la Dra. Yamileth González, la mayor satisfacción la da el que las universidades públicas hayan podido dar el salto hacia un impacto social sustentable en diferentes regiones país (foto Jorge Carvajal).

Haber propiciado un fortalecimiento de los vínculos de las universidades públicas con la sociedad costarricense mediante el intercambio de saberes y una visión integral e integradora al servicio del desarrollo, es el fruto más palpable de la misión desarrollada por el Consejo Nacional de Rectores (Conare), en el 2010.

Así lo dio a conocer la Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de Costa Rica (UCR), durante la sesión en la que traspasó la presidencia del Conare a la Ing. Giannina Ortiz Quesada, Rectora a.i. del Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC).

"El balance es positivo y eso lo prueba nuestro compromiso con el Sistema de Educación Superior Estatal y los avances que se perciben. Lo prueban los programas, proyectos y acciones específicas que se han venido mejorando en un esfuerzo sostenido, inteligente y efectivo, a partir de una perspectiva de derechos, sustentable y sostenible, solidaria y en red", recalcó la Dra. González.



Al asumir la presidencia del Conare, la Ing. Giannina Ortiz, Rectora a.i. del TEC, destacó que una de las luchas más fuertes seguirá siendo la defensa de la autonomía universitaria (foto Jorge Carvajal).

Y aunque son muchos los ejemplos de la labor del Sistema, destacó el Programa de Gestión Interuniversitaria para el Desarrollo Local mediante el cual se planificaron acciones para atender necesidades concretas de los pobladores de diversas zonas del país.

Gracias al trabajo de las denominadas Comisiones Regionales Interuniversitarias (CRI), actualmente se desarrollan 41 iniciativas en las regiones Chorotega, Huetar Norte, Huetar Atlántica, Pacífica Central y Pacífica Sur, que impactan directamente la calidad de vida de algunos grupos como son las comunidades indígenas y las personas adultas mayores.

Se han desarrollado acciones concretas en los campos: educativo, socioproductivo, organizativo, turístico, comunitario, ambiental y de salud, con énfasis en capacitación y aprendizaje en temáticas tan relevantes en nuestros días como la mitigación y prevención de desastres naturales, la seguridad alimentaria o el desarrollo de las Pymes, algunas de ellas de forma tan exitosa, que han empezado a replicarse en otros lugares con los ajustes indispensables.



La Dra. Sandra León, la Ing. Giannina Ortiz y el Dr. Luis Guillermo Carpio, agradecieron a la Rectora de la UCR la labor desempeñada sobre todo durante la negociación del FEES 2011-2015 (foto Jorge Carvajal).

Otro logro positivo es una mejora notable en la articulación universitaria y la multiplicación de alianzas estratégicas con instituciones del Estado, organismos internacionales y la empresa privada, como el MEP, para mejorar la educación primaria y secundaria; el Ministerio de Economía, para apoyar las Mipymes; Minaet, MAG, la Banca Estatal, el INA, Dinadeco, Fedemsur, Infocoop, Judesur, PNUD, Ph Diquís, FAO, Incopesca y Marviva, entre otros.

Finalmente, destacó el Plan Nacional de la Educación Superior (Planes 2011-2015), que incluye líneas de acción para la consolidación del Sistema de Educación Superior Estatal, sin sacrificar la formación integral, la calidad, la pertinencia, la equidad o la búsqueda del bienestar colectivo en cada una de las universidades públicas.

A su juicio, el Sistema cuenta con una misión y una visión claras, con principios y valores, con estrategias y propuestas, por lo que resta continuar trabajando, sin importar si se trata de académicos, estudiantes o administrativos, de San José, Limón, San Carlos, Pérez Zeledón, Guanacaste o Puntarenas, formando equipos, trascendiendo disciplinas, siendo inclusivos y abriendo oportunidades a los grupos más vulnerables.

"Tenemos lo más importante: un contingente de universitarios concientes y creativos dispuestos a trabajar por una Costa Rica mejor, por lo que espero que el 2011 sea más productivo y esperanzador que el 2010", concluyó la rectora de la UCR.

Rocío Marín González
Periodista Oficina de Divulgación e Información rocio.marin@ucr.ac.cr